

## **KATA PENGANTAR**

Segala puji syukur hanya bagi Tuhan Yesus Kristus atas berkat, rahmat, kasih karunia, kekuatan, dan kesehatan, serta kesempatan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat dalam mata kuliah S-1 pada program studi ilmu hubungan internasional, fakultas ilmu sosial dan ilmu politik, universitas pasunda.

Dalam penulisan skripsi ini penulis juga menyadari banyak mendapatkan dukungan dan bantuan baik dari waktu, tenaga, pikiran, doa dari banyak pihak untuk menyelesaikan penyusunan skripsi ini hingga berjalan dengan baik dan lancar. Dengan ini sudah sepantasnya penulis menyampaikan rasa terimakasih serta doa semoga Tuhan Yang Maha Esa membrikan balasan terbaik kepada:

1. Dr. kunkunrat, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan.
2. Drs. Alif Oktavian M.H selaku ketua Prodi Hubungan Internasional Universitas Pasundan.
3. Drs. Alif Oktavian M.H selaku dosen pembimbing penulis dan juga seluruh dosen fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik yang telah memberikan ilmu dan pengajaran kepada penulis selama masa perkuliahan.
4. Kepada ibu Shyilvia Windary S.IP., M.A yang telah menjadi penguji bagi penelitian ini serta banyak memberikan saran dalam penelitian ini.
5. Kepada bapak Iyan Septiyana S.IP., M.Hub.Int yang telah menjadi penguji bagi penelitian ini, serta telah banyak membantu penulis terutama

memberikan saran dan arahan-arahan yang sangat membantu dalam menulis penelitian ini.

6. Yang teristimewa, tericinta dan panutanku Bapak Luther Toding serta perempuan hebat Ibu Berta tandi selaku orang tua penulis yang selama ini menjadi sumber kekuatan dan penyemangat penulis. Terimakasih atas semua doa terbaik, pengorbanan, dukungan baik materi dan lainnya, serta cinta dan kasih sayang tulus yang diberikan bagi penulis selama hidup khususnya sepanjang perjalanan perkuliahan sampai penulisan skripsi ini. tidak ada kata yang mampu sepenuhnya menggambarkan rasa terimakasih dan syukur penulis untuk kalian, tanpa kehadiran Orang Tua yang hebat dan luar biasa, pencapaian penelitian ini tidak mungkin terwujud. Penulis berharap terselesaikannya skripsi ini bisa membanggakan dan menjadi bentuk penghormatan atas segala perjuangan dan kasih sayang yang kalian berikan. Terakhir penulis berdoa bagi mama dan papa agar selalu diberi kesehatan, kekuatan, serta kebahagiaan dari Tuhan yang Maha Esa.
7. Yang tersayang dan teristimewa Joy Borotoding S.st kakak penulis, yang senantiasa memberikan motivasi, semangat, bantuan, serta doa tulus selama ini terutama dalam penulisan skripsi ini sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Penulis berdoa semoga kamu diberikan kesehatan, kebahagiaan, dan semua impian dan doa yang kamu usahakan dapat tercapai.

8. Untuk ke 6 sahabat penulis yang penulis sayangi, teristimewa Tata, Early, Tasya, Fero, Farhan, terimakasih sudah mau menjadi teman yang tulus menemani, menghabiskan waktu bersama, penyemangat dalam suka dan duka, selama penulis berada di Bandung dan di perkuliahan kalian mengajarkan banyak hal baru yang baik bagi penulis. Terimakasih telah menjadi sahabat yang hebat dan membuktikan bahwa pertemanan perkuliahan tidaklah menyeramkan dan buruk, terimakasih telah menghempas ketakutan penulis saat merantau di Bandung akan tidak memiliki teman, penulis berharap kita akan tetap bersahabat sampai tua dan waktu yang memisahkan, saat nanti masa pertemanan itu telah habis, penulis akan tetap mengingat kalian sebagai orang-orang yang menghiasi perjalanan perkuliahan penulis. Semoga kalian sukses selalu dan Tuhan menyertai serta memberkati kalian.
9. Kepada Rosse Maria Caroline Renwarine, teman, saudara, sekaligus partner skripsiku. Teman pertamaku di perkuliahan, Rosse terimakasih banyak atas segala support, motivasi, dan doa yang kau berikan kepada penulis, terimakasih telah meyakinkan penulis untuk tidak menyerah, terimakasih telah berjuang bersama dalam mengerjakan skripsi ini, tangis, tawa, emosi yang kita keluarkan saat kita mengerjakan skripsi ini bersama takkan penulis lupakan, bagaimana kita berjuang ber dua dari pagi hingga malam dan kembali pagi. Terimakasih juga untuk selalu meyakinkan penulis kalau kita pasti bisa menyelesaikannya. Penulis berdoa agar Tuhan

memberkati mu dan diberikan kesehatan serta segala doa yang terbaik untukmu.

10. Untuk sahabat penulis yang sudah bersama sejak dibangku SMA, Nidya Ananda Dewi, dan Yoga Baskara. Terimakasih atas support kalian berdua selama ini, terimakasih juga karna tetap berjuang bersama walaupun kita berbeda tempat merantau. Penulis berdoa semoga kalian terus bahagia dan sukses selalu.
11. Cathrine Lisa, sahabat sekaligus saudara sepermainan ku, terimakasih untuk selalu memberikan penulis kekuatan lewat doa dan semangat dalam proses skripsi ini, kiranya Tuhan Yesus memberkatimu.
12. Monica Velicia, sahabat kecil penulis yang tersayang. Memberikan semangat dan doa kepada penulis untuk tetap mengandalkan Tuhan walaupun dalam patah semangat, setia mendengarkan curhatan, tangisan saat penulis dalam keadaan terpuruk. Terimakasih telah menjadi sahabat penulis, semoga kamu terus sukses kedepannya.
13. Kepada Hillsong worship, Taylor Swift, Niki Zevanya, Seventeen, Ariana Grande yang menemani, serta memberi semangat secara tidak langsung selama proses skripsi ini lewat lagu-lagunya.
14. Nana anjing kesayangan ku, selalu menghibur lewat tingkahnya yang lucu saat penulis sedang menangis, dan putus asa dalam menulis skripsi.
15. Dan terakhir kepada diri sendiri, Jessica Borotoding. Terimakasih telah bertahan dan berjuang sejauh ini. terimakasih untuk tetap berusaha, mengandalkan Tuhan Yesus dan percaya bahwa kamu bisa sampai titik ini.

meskipun sering kali menangis, takut, dan putus asa, namun tetap menjadi manusia yang terus bangkit dan berusaha serta terus mencoba dan tidak menyerah walaupun prosesnya sangat sulit. Dalam penulisan skripsi ini penulis telah menyelesaikannya dengan sebaik dan semaksimal mungkin, hal ini menjadi pencapaian yang sangat besar bagi penulis dan patut dibanggakan untuk diri sendiri. Terimakasih untuk diriku sendiri, kamu hebat dan tetaplah berbahagia.

Sebagai manusia biasa penulis sadar bahwa penulisan skripsi ini jauh dari kata sempurna, atas keterbatasan kemampuan dan ilmu pengetahuan yang dimiliki penulis. Oleh karena itu penulis memohon maaf sebesar-besarnya atas kekurangan dalam skripsi ini dan bersedia menerima kritikan yang membangun.

Terakhir, harapan penulis semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat, bagi siapapun yang membacanya.

Bandung, 4 Agustus 2024

Penyusun,

Jessica Borotoding